

El Programa Operativo FEDER del País Vasco 2014-2020 continúa avanzando en sus actuaciones y certificando las inversiones realizadas en diversos proyectos.



Fondo Europeo de Desarrollo Regional (FEDER)
"Una manera diferente de hacer Europa"
Eskualde Garapenerako Europar Funtsa (EGEF)
"Euzkoia egiteko modu berria"

El POPV FEDER presenta sus avances en el Sexto Comité de Seguimiento

|| Irekia



Un momento de la reunión del Sexto Comité de Seguimiento del POPV FEDER 2014-2020.

El Parque Tecnológico de Álava, en las proximidades de Vitoria-Gasteiz, acogió el Sexto Comité de Seguimiento del POPV FEDER 2014-2020, que estuvo copresidido por Jordi Campàs, director de Economía y Planificación, del Departamento de Hacienda y Economía del Gobierno Vasco; Jorge García, director general de Fondos Comunitarios, del Ministerio de Hacienda y Administraciones Públicas (MINHAP); Iñaki Aldekoa, director de Finanzas y Presupuestos de la Diputación Foral de Álava; Jordi Torredadella, jefe de Unidad Adjunto DG Regio-Regional and Urban Policy, y al que también asistieron representantes de las diputaciones forales de Bizkaia y Gipuzkoa. En el desarrollo del citado Comité de Seguimiento se realizó un análisis del avance de ejecución del programa durante 2017 y se plantearon las previsiones de gasto a certificar a finales de 2018. Además, se incorporaron operaciones seleccionadas para realizarse seis solicitudes de reembolso.

Entre las actuaciones del Gobierno Vasco durante 2017 destaca la puesta en marcha de diversas convocatorias en 2017 para el fomento de actividades de I+D+i en las empresas. También se citó la incorporación de un proyecto innovador, impulsado a través del EVE, relativo a un captador de energía de las olas (undimotriz) para instalarlo en la plataforma de ensayos de energías marinas situada en la costa de Arminza. Otro proyecto mencionado fue la actuación de la Agencia Vasca del Agua (URA) para minimizar el efecto de inundaciones recurrentes del río Urumea a su paso por el barrio donostiarra de Martutene.

De la Diputación Foral de Álava cabe resaltar las convocatorias de los programas para la creación de empresas y apoyo a la innovación; la continuación de dos vías verdes; el esfuerzo para la prevención de incendios forestales y las actuaciones de fomento de la protección de la biodiversidad.

Por su parte, la Diputación Foral de Bizkaia incidió en el Centro de Fabricación Avanzada Aeronáutica (CFAA), en colaboración con la UPV/EHU y el Parque Tecnológico de Bizkaia, ha puesto en marcha programas de ayudas para la investigación en empresas innovadoras, incentivando el desarrollo de empresas creativas, la cultura emprendedora y la interconectividad en las empresas. También se han realizado diversas actuaciones para la sostenibilidad y encaminadas a favorecer la movilidad responsable.

Y de la Diputación Foral de Gipuzkoa merece la pena destacar la importante inversión realizada en el desarrollo

Se han incorporado operaciones seleccionadas para realizarse seis solicitudes de reembolso

de las TIC en su territorio, en su extensión en el ámbito de la Administración electrónica. También se han publicado las convocatorias del 'Programa para el acompañamiento para la creación y desarrollo empresarial' y de 'Innobideak-kudeabide', y se han realizado inversiones en varios proyectos de instalación solar fotovoltaica y solar térmica. Asimismo, la institución foral realizó actuaciones de eficiencia energética en edificios y servicios públicos.

Se mencionaron algunos aspectos cualitativos de avance del Programa Operativo entre los que cabe resaltar que el uso del comercio electrónico por parte de las empresas vascas sigue creciendo: un 11,9% de los establecimientos de 10 y más empleados lo utiliza para ventas online y el 89,9% de los establecimientos realiza trámites electrónicos con la Administración pública. Por otro lado, la superficie total de la Red Vasca de Espacios Naturales Protegidos y las empresas ecológicamente eficientes presentan muy buena evolución y marchan conforme a lo inicialmente esperado (cerca del 22%).

Desde un punto de vista más técnico, en este Sexto Comité de Seguimiento se mencionaron cuestiones relevantes en la evolución del Programa que han tenido lugar a lo largo de la anualidad 2017, entre las que cabe resaltar la designación de los cuatro Organismos Intermedios (OI), a principios de año, junto con el documento relativo a sus Funciones y Procedimientos, la puesta en funcionamiento para la gestión de la aplicación informática Fondos 2020, el estado de aplicación de la Estrategia de Especialización Inteligente de Euskadi (RIS3) y de la Iniciativa Vanguard.

También se presentaron y aprobaron nuevas versiones de los Criterios y Procedimientos de Selección de Operaciones, del Plan de Evaluación Común, de la Inversión Territorial Integrada Azul (ITI Azul) así como de la Estrategia de Comunicación para el Programa.